

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 11 de Junio de 1885.

Año XIII. Núm. 3.712.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 8 junio 1885

Señor Director de *El Bien Público*.

Los ecos políticos de ayer se concretaban á las reuniones verificadas en el Congreso por los prohombres de la conciliación liberal que pertenecieron á la izquierda y por los amigos del general Lopez Dominguez. Nada he de decir de estos puesto que lo dejé apuntado en mi carta de ayer; pero sí de los primeros que por reunirse á hora avanzada de la tarde y terminar á las ocho no fué posible alcanzar sus acuerdos para el correo. Diré en resumen, como nota saliente, que estuvieron perfectamente acordes en aceptar el nuevo programa del partido liberal y proclamar la jefatura del Sr. Sagasta.

Pero lo que ha sorprendido grandemente en las primeras horas del día de hoy, es una noticia que con epígrafe de «Última hora» publica «El Imparcial» diciendo que anoche se consideraba como inexorable la resolución del Sr. Romero Robledo de abandonar su cartera de Gobernación. ¿Qué ha podido dar motivo á esto? El colega lo atribuye á la cuestión sanitaria. Dice que el Ministro, á consecuencia de las divisiones que existen en el seno del Gabinete, que no han permitido decidirse por plan alguno, se encuentra sin fuerzas para emprender una campaña en defensa de la salud pública con un solo y enérgico criterio y con una poderosa iniciativa que imprima norma invariable de conducta.

Más el Ministro no ha conseguido que prevaleciera el sistema de aislamiento que pretendió plantear y antes que incurrir en una enorme responsabilidad, continúa el colega, prefiere dimitir, prestando que no abandonará un solo momento el puesto del peligro, que considera como puesto de honor.

El periódico á que vengo refiriéndome dice que la noticia no es de su propia cosecha, sino versión de ministeriales, íntimos del Sr. Romero Robledo.

Como es natural, la noticia ha producido efecto; ¿pero saben los lectores el fundamento que tiene? El mismo fundamento que hace días cuando se dijo que el mismo Ministro estaba resuelto á dimitir. Encuentra sí, inconvenientes y hasta cierta oposición por parte de algunos ministros, y en especial del de Hacienda que vé mermados con las medidas que se toman los ingresos en concepto de Aduanas, pero hay que tener en cuenta que el Sr. Cánovas se niega resueltamente á plantear la crisis que conceptúa peligrosa. ¿Quiere el Sr. Romero Robledo más libertad para obrar en las cuestiones sanitarias?—Pues ahí la tiene.—Que el ministro de Hacienda se queja porque las medidas sanitarias hacen bajar las rentas.—Pues que tenga paciencia que ya subirán.—Que Elduayen y Antequera no están muy satisfechos del giro dado al proyecto de reformas en la Armada.—Pues con adoptar temperamentos conciliatorios para dar gusto á todos queda salvado el inconveniente.

Esta es la actitud del Presidente del Consejo. Que nadie se mueva, que siga el Ministerio y vaya tirando todo el verano. Despues ya veremos lo que ocurrirá.

Inútil es, pues, decir que la versión de «El Imparcial» sin carecer de fundamento resulta completamente inexacta.

Hoy ha habido más animación en los círculos políticos y se ha comentado mucho la supuesta actitud decidida del señor Romero Robledo. Todos convienen en que por menos motivos que se atribuyen, han dejado la cartera otros ministros, pero también saben los que eso dicen que Cánovas tiene tal autoridad sobre todos los que forman el Ministerio, que cualquier iudicación hecha en tono enérgico basta y sobra para hacerlos desistir de sus propósitos.

Quedamos, pues, en que no hay crisis po. ahora.

Ya podemos decir que tenemos el cólera en la provincia de Valencia. Una pregunta hecha esta tarde por un diputado al Ministro de la Gobernación en la que aludió al Sr. Sastron, dió motivo para que el Ministro dijera que sino habia declarado la existencia de la epidemia en la provincia de Valencia es porque esperaba el dictámen de la Comisión científica que allí se halla, pero que desde luego dice que los casos ocurridos en esa provincia son de cólera morbo asiático. Otra declaración importante hizo, contestando al Sr. Sastron que hizo el ruego: que los médicos que mueran desempeñando su misión tendrán sus familias derecho á pension.

Ha comenzado despues en la Cámara popular la interpelación del Sr. Gallon sobre facultades de las comisiones permanentes, de que ya tienen noticia los lectores y á última hora se estaban poniendo de oro y azul Romero Robledo y Gallon cada uno echándose en cara infringimientos de la ley y arbitrariedades desempeñando el delicado cargo de ministro de la Gobernación.

Los casos sospechosos en Madrid, de que se viene hablando, están en el Hospital y se elevan á once. Dícese que son óclicos y ellos, han sido la causa, según á última hora me entero, del suelto del «Imparcial» de esta mañana sobre la actitud del Sr. Romero Robledo. Sabido es que este recibe todas las noches en el despacho del ministerio á gran número de sus amigos. En esa tertulia hablando de los casos sospechosos pasó la conversacion á las medidas sanitarias, y así en el seno de la amistad, insinuó que los obstáculos que suelen ponerle algunos ministros, especialmente el de Hacienda, y sobre todo la gran responsabilidad que podia alcanzarle en punto de tan capital importancia, le ponian, en el caso de hallarse dispuesto á plantear la crisis, con esto se explica el suelto de «El Imparcial» que tiene amigos en todas las situaciones.

Esta mañana la primera visita que recibió el Sr. Romero Robledo fué la del Sr. Pidal, quien estrañando la noticia le manifestó estaba á su lado en esta cuestión y que si el discutía también haría lo propio.

Dos horas despues fué á verle el duque

de Sesto y poco mas tarde el intendente de Palacio Sr. Abella. Bien claro se desprende que iban á saber la certeza de la noticia. A las dos de la tarde el Sr. Romero Robledo vió al presidente del Consejo; la situación que le habia creado «El Imparcial» le puso en el caso de decirle que se retiraba, pero aun no habia acabado de hablar el presidente le dijo que tenia facultades para hacer todo cuanto tuviese por conveniente.

Algunos casos mas ocurridos en Madrid hoy han sembrado el pánico, y un ministro ha llegado á decir que no tendria nada de particular que se declarase la epidemia del cólera en Madrid. Esto ha alarmado á los diputados, quienes decian que lo mejor que podia hacerse era cerrar las Cortes y cada cual marchase al lado de sus familias.

Los representantes de las provincias agrícolas han visitado esta tarde al señor Cánovas y le han presentado la fórmula de sus pretensiones encaminada á que se rebaje la tarifa de precios en los ferrocarriles.

La impresion no fué muy favorable.

Hoy debe haber sido remitida á provincias la circular del directorio.

EXTRANJERO

Trae muy alarmados á los ingleses un hecho que aparentemente parece no tener gran importancia. Todo el mundo sabe que el torpedero número 68, que salió hace 15 días de la embocadura del Sena, se dirigió á través de Francia hasta el Mediterráneo, á donde ha llegado por fin con toda felicidad. Este ensayo quiere decir que el poder naval de Francia se ha duplicado, en lo que se refiere al mas formidable de los actuales aparatos de destrucción. Por lo menos así lo consignan, con mal disimulado despecho, los periódicos ingleses al apreciar esta experiencia, añadiendo que las escuadrillas de torpederos franceses no tienen ya nada que temer de los peligros de una travesía marítima ni de los cañones de Gibraltar.

El hecho constituye á sus ojos una verdadera revolucion náutica y tiene un alcance incalculable. Puede asegurarse que este hecho es el mas amenazador que se ha producido de mucho tiempo á esta parte, para la supremacía marítima de la Gran Bretaña.

El poder marítimo de Francia se ha acrecido considerablemente, por el descubrimiento que acaba de hacer de un camino practicable para sus torpederos, pasando del Océano al Mediterráneo á través de su propio territorio.

Una escuadra de 500 torpederos repartidos entre el golfo de Gascuña, el canal de la Mancha y el Mediterráneo podria, en efecto, concentrarse en un punto cualquiera, sin temor al bloqueo y á pesar de la superioridad numérica y de calidad de su enemigo, llegar á destruirle.

—Acaso para consolarse proyectan ahora los ingleses una obra colosal digna del genio emprendedor de la raza británica. Se ha constituido en Lóndres una compañía cuyo objeto es construir un tunel submarino entre Port-Patrik en Escocia y

Donaghadle en Irlanda.

Se calcula que esta empresa no costará menos de siete millones de libras esterlinas ó sean 175 millones de pesetas, de cuya suma cinco millones de libras se gastarán en el túnel mismo y uno en cada una de las entradas ó aproches.

Su longitud total será de poco mas de 21 millas. La mayor profundidad del canal de San Jorge que separa á Irlanda de la Gran Bretaña es en el punto bajo el cual se proyecta el túnel de 780 piés.

La realización de esta empresa causará á los irlandeses un pesar profundo, pues tiende á ponerlos á merced absoluta de sus odiados dominadores.

—Un gran acorazado ha sido encargado por el gobierno inglés á los astilleros de Sir W. G. Armstrong Mitchall y C.ª en Newcastle sobre el Tyne. Se llamará este acorazado «Renown» y será el mayor que se haya construido en Inglaterra desde que se hizo el «Inflexible».

Llevará una sola torre blindada y dos hélices gemelas. Medirá su longitud 340 piés, en manga 70 piés y su desplazamiento será de 10,500 toneladas. Su principal armamento consistirá en dos piezas Armstrong de 110 toneladas de peso cada una, á cargar por la culata é iguales á las que se están montando en el acorazado «Benbow».

El blindaje de la torre tendrá 18 pulgadas de espesor y estará formado de planchas con la cara exterior de acero, siendo igual la coraza en la línea de flotación que solo ocupará el promedio del barco en longitud. Llevará asimismo una cubierta de protección compuesta de planchas de acero de tres pulgadas de espesor. En la parte de la proa montará además 12 piezas de 15 centímetros Armstrong y en la de popa una de 21 centímetros, á parte de infinidad de ametralladoras y piezas de tiro rápido en ambos costados.

Se dice que su marcha pasará de 17 millas, siendo uno de los elementos ofensivos de este coloso, que mas ha de llamar la atención el espolon de que está dotado cuyo poder superará á cuanto se ha inventado hasta el día, dando condiciones en extremo temibles á un barco de esta especie dada la gran velocidad que podrá adquirir en ocasion determinada. Este barco parece que ha de ser entregado en disposicion de prestar servicio dentro de tres años y medio y quizás antes mediante un premio que se concedería á los constructores.

El estudio de este barco ha sido hecho por Mr. White, lord del almirantazgo é ingeniero constructor naval del gobierno inglés que ha sido y hoy jefe constructor naval del astillero Armstrong á quien se debe la fragata crucero «Esmeralda» construida para Chile, que es el barco de mayor marcha conocido hasta hoy.

La misma casa construye dos para el Japon que según aseguran, supera aun á la «Esmeralda» en la marcha.

París 7.—En breve comenzará la construcción de 15 torpederos mas con destino á la marina francesa.

Con estos serán 91 los que tendrá Francia. El representante de Francia en Túnez, telegrafía que reina completa tran-

quilidad en aquella regencia, habiéndose calmado bastante la agitacion que reinaba entre la colonia italiana y los franceses á consecuencia de la actitud tomada contra Francia por algunos italianos y judios, despues de la afrenta de que fué objeto un oficial francés.

—Se espera un nuevo debate en la Cámara sobre la cuestion del Panteon, con motivo del crédito que se vá á pedir para el personal encargado de la conservacion y custodia del monumento.

París 8.—En la sesion de hoy de la Cámara de diputados, el señor Clemenceau impugnará las variaciones introducidas por el Senado en el proyecto del escrutinio por lista.

—Se confirma la noticias de que han sido reforzadas las fuerzas navales en el Mar Rojo, en vista de los manejos de Italia para adquirir cierta preponderancia en una parte de la costa cerca de Ubock, que Francia quiere convertir en una colonia importante.

París 8.—Segun despachos recibidos durante la noche última, el día 3 del corriente se desencadenó un espantoso ciclón en el golfo de Aden.

Las pérdidas son considerables en Aden y Ubock.

No se tiene noticia alguna del buque de guerra francés «Renard», que salió el 3 de Ubock con rumbo á Aden.

Se teme que se haya perdido.

Londres 7.—Ni en el ministerio de la India ni en el de Negocios de extranjeros se habia recibido hoy despacho alguna confirmado el asesinato del emir del Afghanistan.

Dícese que las relaciones entre Inglaterra y Francia, toman cada dia un giro mas amistoso.

El ministro no ha llegado todavia á un completo acuerdo sobre los asuntos de Islandia.

Constantinopla 8.—El Gobierno turco ha en enviado algunos torpederos y un buque acorazado á Tripoli, para reforzar la escuadra encargada de la defensa de aquella costa.

Dícese que esta medida ha sido tomada ante la eventualidad de que Italia intentase un golpe de mano sobre dicha regencia.

Parece que está próxima á resolverse la cuestion del Canal de Suez.

Interrogado lord Granville en la Cámara alta de Lóndres ha declarado que los trabajos de la Comision tocan á su término, añadiendo que los delegados ingleses habian recibido la orden de no aceptar el proyecto francés que tiende á someter el canal á la inspeccion de una comision internacional.

El jefe del «Foreign Office» no ha dicho, sin embargo, si habian sido aceptadas como buenas las razones de los representantes ingleses y que proyecto prevalecerá en caso de que quede desechada la proposicion de Francia.

Posiblemente prevalecerá el proyecto italiano, que en el fondo es el mismo que el de Inglaterra y que consiste en dejar el Canal bajo la inmediata inspeccion del Khedive y subsidiariamente de los representantes de las potencias residentes en el Cairo.

Se dice que se han experimentado nueva interrupcion las gestiones para la limitacion de la frontera afghana, á consecuencia de haber desechado Inglaterra las últimas proposiciones del gobierno de San Petersburgo y de exigir que se resuelva el

asunto sobre el terreno y no por medio de mapas ya que discrepan unos de otros.

Se asegura asimismo que el gobierno ruso ha mandado fortificar Sebastopol, en cuya obra se trabaja tambien de noche mediante la luz eléctrica.

Con vivo interés se siguen en Inglaterra los progresos coloniales de Alemania y cuantas cuestiones se refieren á la política exterior, razon por la cual la opinion pública presta actualmente tan profunda atencion á la actitud adoptada por aquel imperio con respecto al Sultan de Zanzibar. Este príncipe es hasta cierto punto protegido de la Gran-Bretaña, y las estrechas relaciones comerciales entre Zanzibar y la costa occidental del Indostan explican suficientemente la importancia que presta Inglaterra á cuanto atañe á aquella isla.

Sus recelos proceden de la proteccion concedida por el Emperador Guillermo á una Compañía recientemente fundada para fomentar el comercio alemán en Zanzibar.

Entre los representantes de esta Compañía y las autoridades del Sultan han surgido ciertas dificultades que han motivado la declaracion hecha por aquel de soberanía sobre ciertos territorios ocupados por los protegidos por el Emperador de Alemania.

Complicándose las cosas á causa de la provocadora actitud del Sultan, aconsejado sin duda por Inglaterra, obligaron á Alemania á hacer una demostracion naval, y el acontecimiento de la bahía de Santa Lucia constituye hoy el objeto de animadas reclamaciones diplomáticas.

Es mas: la escuadra alemana recorrerá las aguas de Zanzibar dentro de breves dias, al objeto de hacer respetar los intereses de la Compañía, y sin duda procederá de paso á hacer algunas anexiones que el príncipe de Bismarck, resuelto á proseguir la obra de la Conferencia del Congo, pondrá en conocimiento de las potencias.

De su enviado extraordinario á Abisinia, ha recibido el Gobierno italiano extensa relacion del resultado de la mision que le habia confiado.

En este trabajo, M. Ferrari llama con insistencia la atencion del Gobierno de Roma, sobre las adversas disposiciones del Emperador Juan de Abisinia, quien considera la ocupacion de Massonah como un atentado á sus derechos, por cuyo motivo se niega á proseguir sus hasta ahora amistosas relaciones con Italia, en tanto que esta potencia no le reconozca aquellos derechos y no se comprometa á no emprender empresa alguna que sea perjudicial.

A juzgar por las declaraciones de la prensa italiana, el Gobierno del Rey Humberto no se muestra dispuesto á abandonar la política que él llama colonial y que en rigor de verdad tiene mucho de aventurera.

Recientemente ha presentado al Parlamento los proyectos de créditos ordinarios para las tropas acantonadas en los puertos del mar Rojo, cuya suma asciende á tres millones.

Como sea muy discutida la conveniencia de esta política, M. Depretis tiene la intencion de pedir un voto de confianza antes de que las Cámaras terminen las sesiones.

CUBA

Las noticias recibidas hoy por vía de los Estados-Unidos, alcanzan al 24 de Mayo:

—«Las Novedades», de Nueva-York, publica los siguientes telegramas:

«Habana 23 de Mayo.—Ha desembarcado cerca de Santiago de Cuba una expedicion filibustera á las órdenes de Límbaro Sanchez y Varona. No se tienen por menores. El gobernador general ha declarado en estado de sitio la provincia de Santiago de Cuba.

24 de Mayo.—El 19 del actual tomó tierra en Punta Caleta una pequeña expedicion filibustera. La partida fué dispersada aquel mismo dia por las tropas, que hirieron á uno de los que la componian y se apoderaron de armas y documentos.»

—Los copiosos aguaceros caidos en toda la isla han puesto término á la zafra.

—De «El Bien Público», de Santiago de Cuba:

«Ya tenemos dos compañías mineras en trabajo; pronto tendremos algunas mas.

Varias minas hay de cobre, entre ellas dos que han sido denunciadas por «oro»: pero que hasta ahora solo han dado un «cobre» riquísimo del que llaman «nativo».

Se cree que una de ellas sea la llamada «fallo», de la que dice la tradicion se sacaba oro y á la que se ha puesto el nombre de «Esperanza». En el mes pasado ha sido denunciada otra pertenencia mineral con el nombre de «Fé».

Sabemos que pronto se constituirá una sociedad para el examen y analisis del mineral y seguir las gestiones para su venta en Inglaterra, comenzadas no hace mucho.

Pronto veremos funcionar poderosas máquinas en el rico territorio del Cobre».

Mercado de la Habana.—El oro español estuvo el 23 de Mayo al 237 1/2. Cambios flojos; sobre los Estados-Unidos, sesenta dias, oro, de 8 3/4 á 9 1/4 premio; idem á corta vista, de 9 1/2 á 10 premio; sobre Lóndres de 20 á 21 premio; sobre París, de 5 á 5 3/4 premio.

Los azúcares rigieron firmes toda la semana, confiando los tenedores en que antes de mucho tiempo habrá otra subida de precios; el mercado cerró muy firme; el tiempo está muy mudable y la molienda es interrumpida constantemente por las lluvias.

El azúcar de miel, de polarizacion regular á buena, de 3 7/8 á 4 1/8 reales oro, por arroba; mascabado, comun á bueno, de 4 á 4 1/2 reales; centrifugas 92 á 96 grados polarizacion, de 5 1/2 á 6 3/8 reales.

Existencias en la Habana y Matanzas, 51.000 cajas, 575.000 sacos y 38.000 bocoyes.

TELEGRAMAS

Madrid 8.—La cuestion sanitaria es la que mas preocupa hoy los ánimos. Los casos que han ocurrido en Madrid se han calificado de cólicos propios de la estacion. Se han tomado enérgicas precauciones.

Madrid 8.—Las Palmas.—Ha llegado la corbeta de guerra inglesa «Nuby».

Las noticias que á la salida de la factoria de Rio de Oro ha traído el pailebot «Joaquin», son de que llegaron dos numerosas caravanas cargadas de efectos para negociar con los españoles, dando seguridades de su buena fe y haciendo saber que castigarán á los malvados que cometieron las atrocidades de que ya se tiene noticia. Hicieron protestas á favor de España y dijeron que se someterian á su protectorado y que algunos jefes quieren embarcarse pa-

ra reconocer á don Alfonso como soberano. Tenian enarbolada una bandera blanca en la plaza y esperaban contestacion.

Hoy sale un vapor para Rio de Oro con 25 artilleros, un jefe de Estado mayor y 30 trabajadores.

En nuestro puerto se nota un progreso extraordinario. Hoy han fondeado diez vapores.

Madrid 8.—En breve se publicará en la Gaceta la declaracion oficial de la existencia del cólera en la provincia de Valencia.

Tambien comenzará mañana la construccion de un barracon cerca de Madrid á fin de que pueda ser destinado en caso necesario para la instalacion de los enfermos que ofrezcan caracteres sospechosos.

Segun afirman algunos periódicos, se han presentado cuatro casos de enfermedad sospechosa en la calle del Duque de Alba, dos de ellos en dos mujeres que ocupan viviendas muy poco saludables.

El Congreso sanitario reunido en Roma ha acordado últimamente, por 28 votos contra 1, considerar como ineficaces los acordonamientos de las fronteras.

Continúan tomándose precauciones higiénicas en Madrid. Ademas, en breve quedarán constituidas las correspondientes Juntas de sanidad de distrito y se habilitará el asilo fundado por S. M. la Reina Mercedes para hospital de enfermedades epidémicas.

París 9.—Lóndres.—La Cámara de los comunes ha desechado en segunda lectura por 264 contra 252 el presupuesto de ingresos. M. Gladstone hizo cuestion de gabinete su aprobacion.

París 9.—Londres.—El Daily Nervs cree que mister Gladstone presentará su dimision El Times y el Standard por el contrario no admiten que haya de dimitir á consecuencia de la votacion de la Cámara de los comunes y declaran que el gabinete debe permanecer en su puesto hasta que se hayan efectuado las elecciones.

Telegrafian de Shanghai al Standard que existe completo acuerdo entre Francia y la China y que el tratado de paz se firmará el miércoles.

París 9.—Cairo.—En los partes telegráficos oficiales recibidos de Suakim se dice que Kassala cayó en poder de los rebeldes á fines de mayo último.

Comunican al Daily News desde Alejandria que se aumentará la cuarentena impuesta hasta ahora á las procedencias de España.

París 9.—Lóndres.—Este medio dia se ha reunido el Consejo de ministros con objeto de examinar la situacion creada al gabinete á consecuencia de la última votacion. En el caso de que el ministerio acuerde dimitir, esta resolucion no podrá hacerse efectiva hasta que mister Gladstone haya sido recibido en audiencia por S. M. la Reina Victoria, la cual se encuentra actualmente en Balmoral.

El Daily News y el Daily Telegraph creen que los conservadores están decididos á aceptar el poder y hasta indican las personas que compondrán el nuevo gabinete, cuyo presidente será, segun suponen, sir Stafford Northote. Añaden que se encargará de la cartera de Negocios extranjeros el marqués de Salisbury. El Standard confirma la opinion de que los conservadores ocuparán el poder.

En los círculos políticos se cree que fracasarán inevitablemente las tentativas de los conservadores y que se reconstituira el gabinete liberal, y se prevé para entonces una dificultad mayor, proveniente de la resolucion de lord Chamberlain y sir Carlos Dilke de no mantener las concesiones hechas en la cuestion de Irlanda.

Noticias de Valencia

De «Las Provincias» de Valencia tomamos las siguientes noticias:

«El pueblo de Burjasot parece que se mantiene en buen estado, notándose dis-

minucion en la gravedad de la epidemia. Está concluyéndose un barrancón destinado á hospital fuera del pueblo, y que podrá sustituir pronto al que ahora existe dentro del casco de la poblacion. Con ello se espera que gane mucho la salud del cercano pueblecillo.»

«Habiendo dicho uno de nuestros colegas que en el pueblo de Manises habian ocurrido numerosas invasiones del cólera, nos escribe el alcalde de aquella villa desmintiendo completamente la noticia, asegurando que la salud es completa y que el vecindario vive tranquilo, por la confianza que le inspiran las rigurosas medidas adoptadas por la Junta de Sanidad.

«La Lealtad», que dió aquella noticia, apercibido de su error, la desmiente tambien.»

«Segun uno de nuestros colegas, en el cercano pueblo de Campanar hace veintitun días que no ha ocurrido defuncion alguna, y los atacados de la enfermedad sospechosa van entrando en el período de curacion, gracias á las medidas higiénicas dictadas por el alcalde y el celo desplegado por el jóven médico D. José Suay.»

«Algo hay de enfermedad sospechosa en Sagunto, pero muy poco, por fortuna. Hé aquí el telegrama que dirigieron ayer de aquella ciudad al colega vespertino:

«Son exageradísimos los rumores que sobre la salud pública que reina esta ciudad se han hecho circular.

Son muy contadas las invasiones que se han registrado en esta poblacion, y la mayoría están calificadas de coleriformes.»

«Parece que la enfermedad reinante va disminuyendo en Muro. El cordón sanitario produce, como es consiguiente, las molestias propias de esta clase de medidas, pero se han tomado las disposiciones convenientes á fin de que los jornaleros puedan salir al campo, ocupándose en las faenas agrícolas propias de la estacion.

Tambien nos dicen de aquella poblacion que fueron exageradas las noticias que se publicaron respecto de aquella localidad hace algunos días.»

Palma 10

La Junta provincial de Sanidad se reunió ayer tarde, para ocuparse de la cuestion latente.

En vista de un telegrama del Director general del Ramo, que puso de manifiesto el Sr. Gobernador, se acordó definitivamente imponer tres días de observacion á las procedencias de Valencia, dejando al buen juicio del Director de Sanidad de este puerto las prevenciones con que hubieran de recibirse las de Alicante y Barcelona.

La idea que predominaba en la mayoría de la Junta era que se señalasen tres días de observacion para ambos puntos.

Se trasmitió telegrama á Alcudia para que no se admitiesen pasajeros del vapor de Barcelona, invitando al consignatario del mismo á que telegrafara para que no los admitieran ya en el viaje que hoy ha de emprender. Se pasaron los telegramas correspondientes.

Se acordó oficiar en seguida á los Directores de los puertos de Andraitx, Felanitx y Sóller para que los buques que á ellos arriben, procedentes de dichos puntos con cargo contumáz, no sean admitidos y se despachen para el puerto de Palma.

Se nombró una comision para que pasara á Alcudia á examinar el estado de aquel lazareto y ver si es susceptible de habilitacion. Dicha comision la componen los señores Puigserver Diputado provincial, Gonzales Cepeda Médico y Guasp Arquitecto.

Con previa invitacion del Sr. Gobernador, quien ansía en este caso excepcional asesorarse cuanto pueda de las personas y clases que más puedan sentir los efectos de las medidas que se adopten, quedaron

agregados á la Junta los Sres. D. Elviro Sanz, don Gabriel Alzamora, don Benito Cortes y D. Gabriel Juan Ribas.

Se concedió á la Empresa Marítima que el sábado próximo no haga observacion el vapor *Belver*, pues si salió ayer de aquí para Barcelona fué porque ya tenía la carga á bordo, y no hará en aquel puerto mas operaciones que la descarga, regresando sin tomar pasaje siquiera y sin saltar á tierra ninguno de sus tripulantes, para asegurarse de lo cual salió con guardas de vista.

Tales son los acuerdos que ayer tomó la Junta provincial de Sanidad. Ellos revelan una exquisita vigilancia, que puede satisfacer á los más exigentes y por ello nos congratulamos.

Gaceta

Sesion del Ayuntamiento

Se aprobó el acta de la sesion ordinaria anterior.

El Ayuntamiento quedó enterado de una comunicacion de la Administracion de Contribuciones y Rentas de la provincia, en la que se manifiesta pueda llevarse á cabo el reparto de la contribucion territorial de este distrito para el año económico próximo, en la forma acordada por este Ayuntamiento.

Se acordó quedar enterado del aumento de 3960 pesetas 50 céntimos que debe hacerse sobre el encabezamiento de consumos señalando á esta ciudad, por concepto de sal á razon de 25 céntimos de peseta por individuo.

Se acordó pasar á la comision municipal de Instruccion pública, agregando á la misma el Concejal señor Sintés Saura, para que estudie la proposicion de la Junta local del ramo sobre alquiler de casa para la primera escuela de niños y proponga lo que crea mas aceptable.

Se acordó quedar enterado de una comunicacion de dicha Junta local, comunicando un acuerdo de la misma, sobre formacion de plano y presupuesto para la construccion de un nuevo local para la primera escuela de niñas.

Se acordó quedar enterado de la aceptacion de los interesados de las condiciones propuestas sobre subvencion para la enseñanza de música en San Luis.

Se acordó enviar nuevo anuncio de esposicion al público del plano de alineacion de la calle de San Roque, en vista de un oficio del Sr. Delegado del Gobierno, del que aparece haber sufrido extravío el que se remitió anteriormente.

Se acordó quedar enterado de una comunicacion del Sr. Delegado del Gobierno, recomendando el cumplimiento de dos telegramas oficiales sobre Sanidad.

Se nombró Administrador de entierros á Ginés Olaya, accediendo á su instancia.

Quedó sobre la mesa una instancia de D. Antonio Aysalá, solicitando la creacion de un nuevo estanco.

Quedó acordado pasar á informe de la Junta municipal de Sanidad una instancia de D. Damian Bagur, solicitando autorizacion para colocar una máquina de vapor destinada á la fabricacion de calzado, con arreglo á lo dispuesto en el artículo 47 de las Ordenanzas municipales.

Y se levantó la sesion.

El lunes de esta semana llegó felizmente á la Habana el vapor español *Ponce de Leon*.

Debido á las medidas adoptadas por la Junta provincial de Sanidad de Palma, el vapor-correo *Puerto-Mahon* no ha sido admitido hoy en Alcudia.

El motivo de recibirse con retraso los telegramas es debido al mal estado de las líneas en el continente.

Las fuerzas de infantería, artillería é ingenieros han terminado hoy el paseo militar despues de haber recorrido toda la isla. El estado de la tropa es excelente, y aunque casi todos los hombres son quintos del último reemplazo, no parece sino que es-

taban ya avezados á la vida de campaña. Han dado una verdadera prueba de su robustez y sólida disciplina, pues todos sabemos lo fatigoso que es en la presente estacion el tránsito por los caminos del interior de la isla, intransitables por completo en muchos puntos. Por lo denias tanto los moradores de los pueblos como los del campo se deshacen en elogios por el buen comportamiento de las clases, y se demuestran agradecidos á S. E. el Sr. Gobernador militar y á los señores Gefes y Oficiales expedicionarios, deseando que no tarden en repetirse estos paseos militares tan ventajosos para la guarnicion, y que al propio tiempo redundan en beneficio de las poblaciones rurales.

El lunes último quedaron terminadas las oposiciones celebradas en Palma con el objeto de proveer varias escuelas de niñas de la provincia, resultando propuestas D.^a Ana Vadell, D.^a Catalina Mesquida, doña Juana Catañy, D.^a Antonia Sancho, D.^a Ana Bestard y D.^a María Janer, para las escuelas de Felanitx, Artá, Sanséilas, Búger, Santa Eugenia y San José de Ibiza, respectivamente.

La última de dichas señoras, que es natural de Ferrerías ha llegado hoy á esta ciudad en el vapor correo *Puerto-Mahon*.

La felicitamos.

Hoy ha llegado á esta ciudad D. Diego de la Cruz inspector de orden público recientemente nombrado.

Debemos rectificar la noticia que dimos ayer de haberse terminado los exámenes de prueba de curso en el Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad: mejor informados sabemos que todavía no se ha dado fin á dichos ejercicios, lo cual no puede menos de causar molestias y zozobras, así á los alumnos como á sus respectivas familias. Y esto es tanto más de extrañar cuanto que el número de matriculados no es ciertamente excesivo, antes bien bastante limitado. No nos explicamos, pues, tanta tardanza en dar término á los referidos exámenes.

Y á propósito del Instituto. Hemos oido asegurar que hasta los últimos días del curso, no se entregó á los alumnos de Geografía, la segunda mitad del Programa, lo cual parece que dió lugar á ciertas contestaciones entre un alumno, un Sr. padre y el Catedrático de la asignatura, en el acto de los exámenes.

Nos hacemos eco de esta version por lo que puede afectar á los intereses de la enseñanza, caso de resultar cierta.

Un pasajero de los llegados hoy en el vapor-correo «Puerto-Mahon», halló á bordo de este buque un paquete de dinero que entregó al camarero del mismo, para que lo tuviese en depósito hasta que se lo reclamase su dueño. Este no tardó en hacer la oportuna reclamacion, y habiendo dado las señas debidas le fué entregado inmediatamente el aludido paquete que contenía la cantidad de 250 pesetas.

No necesitamos encomiar un acto que honra sobremanera á la persona que lo lleva á cabo.

Entre los números que, segun nos comunicó el lunes nuestro corresponsal telegráfico, fueron premiados en el sorteo último de la Loteria nacional figuraba el 7106 que lo fué con 5 000 pesetas y lo despacharon en Palma de Mallorca. Efectivamente, á nuestro paisano D. Narciso Codina que se hallaba accidentalmente en la Capital de la Provincia, le ocurrió la feliz idea de tomar un billete entero, el 7106, y la suerte le ha favorecido de tal suerte que le ha obsequiado con la ya mencionada de 5.000 pesetas.

Le damos la enhorabuena.

En Albuñuelas descargó el 24 una horrorosa tormenta de granizo,

que ha destrozado todas las mieses que estaban ya segadas y depositadas en las eras. Los daños han sido de mucha consideracion, quedando los labradores del término en la mas espantosa miseria. La tormenta ha venido á completar la obra destructora de los terremotos. Los granizos han alcanzado la magnitud de huevos de perdiz.

Llamamos la atencion de los dueños de perros sobre el siguiente anuncio que publica la Alcaldía de esta ciudad:

D. SEBASTIAN VINENT Y DE MEZA, primer Teniente encargado accidentalmente de la Alcaldía de esta ciudad:

Hago saber: que en atencion á las repetidas quejas producidas por varios de estos vecinos y como medida de buen gobierno, he dispuesto recordar á los habitantes de esta poblacion y su distrito, lo prevenido en los artículos 10, 11, 12 y 13 de las ordenanzas municipales vigentes, sin perjuicio de lo acordado por esta Alcaldía en Marzo de este año sobre pago de multas á los dueños de perros denunciados por el arrendatario del impuesto.

Los artículos citados son como siguen:

Art. 10. Cualquiera perro que anduviere suelto por las calles de esta poblacion desde dos horas despues de las oraciones hasta el amanecer, será muerto inmediatamente. En las posiciones rurales deberán ser atados ó encerrados desde una hora despues de puesto el sol hasta que amanezca, bajo la multa de 20 reales vellon.

Art. 11. Durante el día no podrán los perros ir por las calles de esta ciudad ni tampoco por el campo sin conducta inmediato ó sin un collar en que se exprese el nombre y apellido de su dueño y las señas de su casa habitacion. Cualquiera de ellos que se encuentre sin la observancia de algunos de los expresados requisitos, será cogido y muerto, si avisado su dueño no se presenta á satisfacer la multa de diez reales vellon; y en el caso de que hubiese cometido algun daño, se matará inmediatamente pagando además el amo la multa é importe del perjuicio.

Art. 12. Siendo perjudicial á las buenas costumbres por ofender el público decoro y decencia que las perras que estén en calor vaguen por las calles, cuidarán sus dueños que en dichas épocas se hallen encerradas; pues de lo contrario satisfarán los infractores de este artículo la multa de diez reales vellon.

Y 13. Todo perro de presa y mastin estará atado ó encerrado, no pudiendo permanecer suelto sin el bozal y menos salir en paraje alguno público á no ser que vaya sujeto por una persona apta para conducirlo, bajo la multa de diez á ochenta reales vellon, que pagará su dueño, sin perjuicio de indemnizar el daño que acaso causase el animal.

Los dependientes de mi autoridad quedan encargados de dar cuenta de la falta de observancia á las disposiciones que preceden.

Mahon 10 Junio de 1885.—Sebastian Vinent.

Los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon» son los siguientes:

DE BARCELONA
D. Simon Sintés, Ramon Vilanova, Juan Vidal, Rosa Sonol, Agueda Llopis, Francisco Regordoza, Margarita Seguí y su hija, Miguel Hernandez, Joaquin Carreiras, sobriuo y esposa, B. Puig, J. Gaspar, Un soldado, Diego de la Cruz, Guillermo Camps, B. Perramont, Joaquin Pons, Catalina Ponsell, Esperanza Ponsell, Margarita Duelo y un niño de pecho, Antonio Gimenez, Roque Fornaris y esposa. Total.—27.

DE ALCUDIA
D.^a Juana Izquierdo, Bonifacio Martínez, Margarita Ferrer, María Janer, José Moragues, Andrés Perelló. Total.—6.

Madrid 11.—11:30 m.
Aumenta el cólera en Murcia: durante las últimas doce horas han ocurrido 28 casos. En Madrid repítense algunos sospechosos.

En Jerindote (Toledo) existen ya algunos atacados.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Valencia 10.—7'30 t.

La cuestión sanitaria se agrava en algunos pueblos.

Se hallan comunicados Játiva, Alcira, Sueca, Cullera, Algemesi, Alberique, Puebla, Fornals, Buñols y muchos otros.

Valencia 10.—8 n.

En el momento de verificarse en la Sala de lo criminal de esta Audiencia la vista de la causa sobre asesinato del Juez municipal de Cartarroja se notaron indicios de hundimiento del piso, produciéndose la alarma consiguiente. La vista continuó en la Sala de lo civil.

Madrid 10.—10'5 n.

El Sr. Romero Robledo ha pedido informes al Gobernador de Valencia sobre la eficacia de la inoculación llevada á cabo por el Dr. Ferrán.

En Madrid han ocurrido hoy dos casos sospechosos.

Madrid 10.—10'15 n.

Ha fondeado en Santander el vapor-correo «Ciudad de Cádiz» procedente de la Habana y Puerto-Rico habiéndose impuesto al buque siete días de cuarentena.

Madrid 10.—11 n.

En el Congreso ha continuado la discusión sobre las fuerzas navales, y en el Senado la de los presupuestos.

Los prohombres del partido fusionista se hallan divididos respecto á si ó no deben plantear el debate político. Castelar se halla resuelto á plantearlo.

4 p. 60'30.

Palma 11.—10 m.

A causa de las circunstancias se ha suprimido el correo de Valencia.

Para Alicante saldrá los viernes á las ocho de la mañana de donde regresará los lunes.

Madrid 11.—8'45 m.

Aumentan los casos de cólera en los pueblos de Valencia.

Créese que los liberales monárquicos no iniciarán el debate político, estando resueltos á plantearlo los republicanos.

El Comité izquierdista del distrito del Hospital se ha adherido á la política del Sr. Montero Rios.

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el día 9 Junio 1885

T. perp. int.	60'05	F-c. Alicante	00'00
Id. id. exterior	60'05	OBLIGACIONES	
4 p 100 amort.	78'00	N. de España	71'00
Consolid. int.	00'00	F-c. T. Barce-	
B. T. Cuba	88'75	lona y Fran-	
ACCIONES.		cia 6 p. 100	106'75
B. Barcelona	82'25	Id. id. 3	61'25
B. H. Colonial	44'40	Abadesas	84'65
C. Mercantil	43'00	F-c. Alm á Val.	54'15
P. Descuentos.	00'00	Orenses	45'40
B. Ibérico	00'00	CAMBIOS	
F-c. B. á Fran.	38'25	Sobre Lond.	47'05
Id. Alm. á Tar.	000'00	París	4'90 1/2
Orenses	17'65	Marsella	4'90 1/2
N. de España	110'40	Madrid 10	

4 p. 000 perpétuo.	60'150
B p. 000 amortizable.	77'900
B. Hipotecarios de Cuba.	87'350

Movimiento del Puerto.

Entrados el 11.
De Barcelona vapor correo «Puerto Mahon» Cap. D. José Pons con 22 trips. 33 pasaj. efectos y la correspondencia.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
S. Bernabé apostol.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desemparados en S. Antonio.

En la iglesia de las Concepcionistas celebra mañana viernes la gran festividad del Santísimo Corazon de Jesus. Se dirá Misa rezada á las seis y luego se manifestará el Señor con misa y comunión general con fervorines y motetes cantados por las Religiosas, misas rezadas hasta las nueve que se cantará la hora de Nona y en seguida la misa mayor que será concertada y en el ofertorio predicará don Matías Nuza presbitero quedando el Señor patente; por la tarde á las tres vísperas solemnes y luego el ejercicio del Mes de Junio: á las seis y media se practicarán las cinco visitas á Jesús Sacramentado con los Padre nuestros cantados; el motete *Summi Regis* y luego el sermón que dirá el Sr. Cura-párroco del Carmen, despues se dirá el acto de Congregacion, otro motete, seguirá la procesion por el interior del templo y la reserva despues del Tantum-ergo y Genitorio cantado por las Religiosas y un motete al tiempo de dar la Bendicion.

Todos los fieles con la bula de la Santa Cruzada pueden ganar Indulgencia Plenaria, visitando dicha Iglesia desde las primeras vísperas y rogando por la intencion de Nuestra Madre la Iglesia.

Santo de mañana.

El Smo. Corazon de Jesus, s. Onofre ermitaño, s. Juan Facundo confr. y s. Nazario.

ANUNCIOS.

Ayuntamiento de Villa-Carlos

No habiendose presentado proponente alguno á la subasta que debia celebrarse en el día de ayer para el suministro del petróleo y aceite de olivo necesario para el alumbrado público, durante el año de 1885-86 se anuncia una segunda subasta que será considerada como primera para el día 14 del actual á las diez de su mañana bajo los mismos precios y condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.—Villa-Carlos 8 Junio 1885.—El Alcalde-Presidente, Juan Ludevid.

Para vender

Lo está la casa número 119 de la calle de Gracia. Para informes, Castillo 101.

Administracion de Loterías,
de 1.ª clase mín. 6 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 17 de Junio 1885.

Ha de constar de dos series de 26 mil billetes cada una, al precio de á 30 pesetas el billete, divididos en décimos á 3 pesetas, y distribuyéndose 547.500 pesetas en 1218 premios de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	5.000
15 de 2.500	73.500
1195 de 300	358.500
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.250 para el premio segundo	2.500

1218 547.500

Mahon 9 de Junio de 1885.—El Administrador, P. J. Hernandez.

Subasta

En el despacho del Notario D. Pedro Orfila, plaza de la Constitucion 14, se venderá en licitacion verbal el día 16 del corriente, á las once de la mañana, una casa situada en esta ciudad calle Portal de Mar número 8, siempre que la postura sea del agrado de su dueño.

En poder de dicho Notario obran títulos y condiciones.

Subasta

El día 21 del actual á las diez de la mañana se venderá en licitacion privada una casa, calle de S. Jorge n.º 40 y otra casa en la calle del Carmen n.º 18. Dicho acto tendrá lugar en la notaria de D. José Vincent y Seguí, calle de Buen-Aire donde obran tambien los títulos de propiedad de dichas fincas.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

GRAN BAZAR DE QUINCALLERÍA DE

MANUEL SANCHEZ

5 PLAZA DEL CARMEN 5

Se acaba de recibir un magnífico surtido de **ABANICOS** riquísimos y de última novedad, los que se venden á precios sumamente baratos.

Tambien se encontrará un gran variado surtido en cristalería y Loza, de toda clases de las mas acreditadas fábricas, del Pais y extranjeras, pues, para que el público quede complacido voy á enumerar el precio de algunos géneros.

Vasos desde 8 reales hasta 24 reales docena.
Copas para agua desde 16 hasta 24 reales docena.
— — vino — 12 — 20 — —
— — licor — 10 — 24 — —
Azucareros cristal — 3 — 8 — uno.
Frutereros cristal — 3 — 24 — par.
Vinagreras (ó sean comboys) desde 10 hasta 20 reales par.
Escupideras para sala desde 10 hasta 16 rs. par.
Candeleros ricas figuras desde 3 hasta 86 rs. par.
Botellas para agua, vino y licor desde 1/2 hasta 6 reales una.
Floreros ricas flores desde 3 hasta 40 reales par.
Tazas para café con platillos desde 16 hasta 30 reales docena.
Tazas para almuerzo blancas y floreadas de 12 hasta 24 reales docena.
Platos Bronceados ricas dibujos de 16 hasta 24 reales docena.
Quinqués para comedor, sala y corredor precios convencionales.
Espejos marco negro y dorado desde 1/2 hasta 50 reales uno.

Además se encontrará un surtido en géneros de punto, como son:

Camisetas interiores desde 2 hasta 8 reales una.
Servilletas algodón y hilo desde 12 hasta 30 reales docena.
Tohallas adamascadas desde 30 hasta 60 reales docena.
Medias blancas y de color para señora desde 1 hasta 6 reales par.
Medias blancas y de color para niñas desde 1/2 hasta 3 reales par.
Calcetines para caballeros y niños desde 1/2 hasta 3 reales par.
Hay existentes 500 docenas pañuelos desde 4 hasta 6 céntimos uno.
Tambien en cucharas y tenedores de metal hay un rico surtido; marcos para retratos, cucharas y tenedores de madera fina, Cuchillos para mesa y Cocina, Naipes, Botones, Hilos, Trenzas, Algodon, Llamparillas, Sillas para Sala para niños y para coser Balencines, etc.
En cuanto á los libritos de fumar no dejarse engañar, pues los tengo de las mas acreditadas fábricas desde 10 hasta 20 reales gruesa.
Como tambien las cerillas desde 14 hasta 23 reales gruesa, pues para tener buena cerilla y fina pedir siempre la ilustrada núm. 10 que figuran cartas.

Hay que fresco dan los abanicos

5 Plaza del Carmen 5

Alerta y no equivocarse

5 Plaza del Carmen 5

DIBUJO

Nueva clase para Señoritas, de 2 á 3 tarde. Enseñanza especial del dibujo con aplicacion al bordado.

MONJO

Plaza del Principe 15, frente del Carmen.

¡Ojo!

Ocasion propicia para colocar con buenos réditos la cantidad de 3000 duros. Se vende por dicha cantidad la casa n.º 22 de la Calle Puente del Castillo, subdividida en ocho departamentos, cuyos inquilinatos dan la cantidad de 93 pesetas mensuales. Para informes á su dueño Calle Cos de Gracia n.º 79, Mahon.

Para alquilar

Lo estará desde el 1.º de Octubre próximo la casa calle de Anuncivay núm. 28. Informarán calle de la Arravaleta 22.

Piano de cola

Hay uno para vender en muy buen estado, magnífica pulsacion y excelentes voces. Hay tambien un Armonium de 16 registros, teclado transpositor, madera palisandro.
Ambos se venderán á un módico precio. Informarán calle Alonso 3.º núm. 8.

Máquina

Para vender hay una de coser, á pedal, que se dará por un precio módico. En esta imprenta informarán.

CERA LABRADA
Se encontrará á propósito para entierros y funerales á 6 rs. vn. libra.
CLASE SUPERIOR
para funciones de iglesias y demas la hay á precios muy módicos.
Confitería La Catalana, calle de las Moreras n.º 40.

Para vender

Lo está la casa calle del Castillo n.º 93 y 59
Para informes dirigirse á la misma.

Para vender

Lo está la casa n.º 6 de la plaza Arravaleta de esta Ciudad. Para informes dirigirse en la misma casa ó al Notario D. Francisco Andreu y Pons.